

baja, ha excedido un metro la cota habitual, pero sin haber causado daño.

También la marea del 18 de este mes será muy fuerte.

Se ha aumentado la plantilla del cuerpo de Sanidad militar con cinco médicos mayores, 10 primeros y 50 segundos.

El presidente de la audiencia de Zaragoza ha dispuesto que se rectifique en aquella capital la lista de jurados.

El 13 continuaba reinando en el Norte un fuerte temporal.

Ha llegado a Valladolid el general Gamín y el brigadier Casals para revisar las fuerzas de carabineros que allí existen.

Ha llegado a Gibraltar el paquete de vapor *Malva* que conduce a Inglaterra los restos mortales del célebre viajero Livingstone.

Leemos en una correspondencia del campamento:

«El duque de la Torre está continuamente revistando las fuerzas, visitando las baterías, visitando las baterías y ocupándose de los aprovisionamientos del ejército, así como de la disciplina de este que no sufre menoscabo, pues he visto agradecer a un sargento por fallar á un capitán de su compañía.

Militar antes que todo, cuando pasea, habla con el soldado, se para frente á los grupos que hacen la comida, y con cariñosa frase saluda á tanto bravo y leal súbdito suyo.

Cuando se retira, dicen los mas: «¿Qué guapo y qué joven está el general!» y a la caída de la tarde, al pie de las ventanillas de su habitación, vienen los que pueden á bailar al compás de la música que toca la banda del regimiento de Zamora.

Es por demás curioso ver un gasificador de ingenieros haciendo de señora y valiendo con un corbata de cazadores de Ciudad-Rodrigo, que tiene el capote agujereado por mas de una bala.

Un asistente batía palmas y cantan los húscaros de Pavía, y todos riñen, nadie llora y el cañon de Janco, sin cesar un momento, dirige granadas sobre granada á las trincheras que los carlistas quieren reforzar.

Voy á daros á conocer una expresión gráfica con que nuestros soldados han dado en aplicar á los cañonazos, dicen que son telegramas que les mandan á los carlistas las estaciones telegráficas de Juncos, Arenillas, Alcañira, Pucheta, etc. etcétera.

GACETILLAS.

Importante.—El ánimo mas tranquilo se subleva al contemplar el estado que atraviesan los caminos de esta provincia que, como manifestamos días pasados, hace cinco meses que no cobran su salario.

La mayor parte de estos despues de haber empeñado sus ropas, como tambien dignos, no teniendo y mas recursos de que hechar mano, están PIDIENDO LIMOSNA para proporcionarse los primeros alimentos.

Esto no lo puede nadie mirar con indiferencia; el Sr. Jefe económico no debia tenerlos en ese abandono; pero ya que de nada ha servido que aquel día se hicieran una respetuosa advertencia sobre este asunto, rogamos á nuestros colegas de Madrid se hagan eco del hecho que referimos para que llegando á noticia del Gobierno le ponga pronto remedio.

La vista de tan incalificable proceder, nos hace arder en deseos de comentario de burla, pero prescindiendo de ello hasta ver el resultado de este segundo aviso que no dudamos obtendrá el merecido éxito, pues nos sería muy sensible que el no tenerlo nos obligara á referirlo con algunos detalles particulares, que causan horror, y seguidos de los oportunos comentarios.

Por sí vienen.—En Barcelona circulan muchas monedas falsas de cinco duros, que llevan el año 1868.

Son bastantes bien acuñadas; pero miradas con perfeccion, se observa que la parte del busto es mas embutida y la del escudo ligeramente cóncava.

También se nota en la orla de circunvalacion donde se lee "Ley, Patria y Rey", que las letras están enteras, la

de Dios es mas alta y el ojo algo dificultoso.

Crimen.—Leemos en la *Bantera Española*:

A eso de las diez de la noche se comió ayer en Madrid un horrible asesinato acompañado de extrañas y deplorables circunstancias. Hé aquí el hecho, tal como ha llegado á nuestra noticia por conducto que nos merece entero crédito.

Hallándose á la hora indicada nuestro amigo y correligionario D. José Ruidiaz, ex-capitan de la cuarta compañía del extinguido 2.º batallón de la Música nacional en su almacén de comestibles, pasando el rato con cuatro ó cinco amigos ex-milicianos de la citada compañía, llamados D. José Fallot y Zaragoza, don Antonio García, D. Julian Guillen, don Isidro Martínez y un tal Félix, entraron cinco sujetos, al parecer amigos, y pidieron unas copas, que les fueron servidas por el dependiente, niño de unos quince años.

Uno de los recién llegados ofreció una copa al Guillen, y como éste no tuviese por conveniente aceptarla se la tiró al rostro, al mismo tiempo los otros cuatro que habian entrado con él sacaron los revolvers, y al grito de «muéran los libarales», hicieron á boca de jarro una multitud de disparos sobre aquellos honrados padres de familia completamente inermes, resultando el señor Fallot y Zaragoza herido de un balazo en la garganta que le dejó muerto en el acto.

Otros muchos detalles se nos han dado sobre este horrible suceso, pero razones fáciles de comprender nos obligan á pasarlos en silencio, así como las amargas reflexiones á que naturalmente se presta, y que desde luego harán nuestros lectores.

Modas.—Con gran placer venimos observando hace algun tiempo una tendencia que, insignificante en sí misma, puede ser sin embargo la iniciativa de un movimiento desfavorable á la sencilla manía que hace tanto tiempo domina á los españoles de imitar todo lo extranjero, aceptándolo inliberadamente por esta sola circunstancia, y sin pararse á meditar los merecimientos que tengan las tales importaciones.

El agente mas poderoso y asiduo de aquella mania, viene hoy á combatirla con elementos poderosísimos por lo simpáticos: la moda, reflejo de la volubilidad é inconstancia de nuestra época y amiga favorita del bello sexo, hace hoy ver á este la necesidad de recurrir á los antiguos medios de adorno, en vista de la monotonía y faldad con que la presentan en los países *modelos*.

Nuestras bellas, pues, animadas por la coqueta deidad y por otras circunstancias, resultado de las extrañas teorías de olvido á todo lo que nos pertenece y que fué ornamento y gloria de nuestras artes y nuestras costumbres, se exhiben hoy orgullosas con la incomparable y artística mantilla de blonda, pendiente del airoso peinado y suspendida por la histórica peina.

El traje, en su totalidad, adopta cada día nuevos detalles que armonizan con nuestros gustos y nuestras costumbres: cíñese el talle, para dejar ver la riqueza de contornos y soltura de movimientos con que privilegió la naturaleza á las hijas de las tierras meridionales: déjanse en descubierta los antes velados rostros, ansiosos de ser besados por las brisas, y por exhibir los luceros que en ellos brillan; despojándose las manos del inútil abrigo de molestas pieles y vuelven á lucir las animadas combinaciones de colores de otros tiempos, y que son los que mas atractivos ofrecen á nuestra vista por su armonía con el radiante sol y el cielo purísimo.

Ante espectáculo tan halagüeño para todo el que sienta hervir en sus venas el ardiente amor á los hábitos y tradiciones del suelo nativo; ante una contra-revolucion tan grata como necesaria, no podemos menos de exclamar en el lenguaje popular que es el del sentimiento: ¡Viva la sal de mi tierra!

Debe corregirse.—En algunas barberías existe la mala costumbre de arrojar las aguas de jabón á la calle. No hace muchos días hemos visto en uno de los puntos mas principales de la población, una laguna de aquella agua sucia arrojada de una barbería. Traslado á quien correspondía para que corte de raíz un abuso que desde de la cultura y buen nombre de la población.

Unguento y Píldoras HOLLOWAY. Dispepsia, Desórdenes de la Digestion.

Personas hay que están especialmente propensas á las afecciones del estómago é higado; mientras que se ven acometidas de dichas enfermedades á consecuencia de sus costumbres sedentarias; de llevar ellas una vida irregular; ó de una larga inquietud mental. Encontrándose desordenados el higado y el estómago, el corazón y los pulmones participan pronto del desarraigo y los efectos de esta combinación de males se hacen visibles.

Estas admirables píldoras obran directamente sobre los citados órganos y no tardan en restituirles la sanidad normal. Las impurezas son expelidas del sistema, los órganos de la respiracion son librados de toda obstruccion, la sangre irritada es refrescada, las secreciones biliosas son regularizadas, la accion del corazón se tranquiliza, los nervios vuelven á adquirir el vigor perdido y en una palabra, el paciente recobra su salud normal, tornando á entrar en la digestion en el estado natural de orden y reanimándose el espíritu.

Se da á partido la mina «Príncipe de Asturias», situada en el pecho del Guijo término de Berja, admitiéndose proposiciones hasta el día 30 del actual, casa de su presidente D. Julian Fernandez, calle Real, núm. 2.

VICE-CONSULADO DE SUECIA Y NORUEGA.

El día 17 del corriente mes, desde las once de la mañana en adelante, se procederá en esta oficina Consular calle de la Reina núm. 15, á la venta en subasta pública del casco con los dos palos machos y su obsecadura, bauprés, molinete con sus dos brazos, cigüeñal, cabresante y dos botes del bergantin golata Noruego nombrado *Federik Lange* forrado en azofar, que naufragó en estas playas el día once del actual, haciéndose el remate á favor del mejor postor, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto.

Almería 14 de Abril de 1874.—El Vice-cónsul, Joaquín Martínez.

Santo del día.

Viernes 17.—San Aniceto, papa. Sale el sol á las 5:20 de la m. Pónese á las 6:39 tarde. Sale la luna á las 5:50 m. Pónese á las 8:6 n.

Efemérides.

1790. Muere Benjamin Franklin uno de los fundadores de la libertad americana.

Alcaldía.—Arbitrios Municipales.

Recaudado en el día 14.

	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	287	47
Id. del Puerto.	411	38
Id. de la Vega.	126	06
Total.	826	91

Almería 16 de Abril de 1874. Barroeta.

Registro civil.

Inscripciones del día 16 de Abril.

Casados.	»
Nacidos.—Varones.	3
Id.—Hembras.	»
Fallecidos.—Hombres.	»
Id.—Mujeres.	1
Id.—Párvulos.	2

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del día de ayer

De Garrucha, Los tres hermanos, patron José Torna, con mineral.
De id., Tres hermanas, patron Agustín Galiená, con efectos.
De Carboneras, laud San Salvador, patron José Terol, con esparto.

PRECIOS DE MERCADO al por mayor.

Harina de primera de 2) 1/2 á 22 1/2 rs. arroba.—Id. del país de 16 á 17 1/2.—Arroz de 24 á 27 rs. arroba.—Azúcar de 44 á 62.—Bacalao de 30 á 39.—Habi-chuelas de 18 á 22.—Jabon de 37 á 44.—Aguardiente de 40 á 42.—Petróleo á 81 caja.—Aceite de 42 á 44.

PRECIOS DE GRANOS.

Trigo de 50 á 54 reales fanega. Cebada de 27 á 28.—Maiz de 29 á 30.—

PRECIOS DE PLOMO.

De primera, á 90 rs. quintal.—Id. de segunda, á 86 id.—Albaya de primera, á 160 id.—Id. de segunda, á 120 idem.

Esparto en rama de 30 á 34.

TUBOS DE HIERRO COLADO

SISTEMA PETIT

para conducciones de aguas y gas

E. FESTUGIERE

calle Jovellanos, 2, Barcelona.

Las aplicaciones que se han ejecutado para las conducciones de aguas y gas de dichos tubos han producido y están produciendo ventajosos resultados en los pueblos y capitales de España y del extranjero; segun lo tienen acreditado con las muchas obras que tienen emprendidas y concluidas.

MINA CATORCE DE MAYO.

Se dan á subasta cincuenta metros de taladro, segun el pliego de condiciones que estará de manifiesto, en la casa habitacion del Presidente D. Lorenzo Ronde, calle de Barceló núm. 5, para el domingo 26 del actual á las 4 de su tarde.

AVISO.

Se traspasa el casino de la calle de la Glorieta. En el mismo establecimiento se dirán las condiciones de la venta.

VENTA DE MINAS.

Cinco acciones de propiedad de la mina «Los Suspiros» en el Barranco Pinalbo del Mar en dicha Sierra, á 900 reales vellon cada una.

Media accion en la mina «La Encantada» en el Barranco del Chaparral de la misma Sierra, en 40.000 reales vellon.

Acciones de propiedad de la «Chacona» ó «Poderosa envidiada» en el Barranco Francés á 7.000 reales una.

Para tratar de las compras, dirijanse al agente D. Pedro Sevilla, calle de Berenguel núm. 2.—Almería 11 de abril de 1874.

Teatro Principal.

Gran funcion para hoy (9.º de abono.)

- 1.º Sinfonia.
- 2.º La bonita zarzuela en un acto, nominada:

EL GRUMETE.

- 3.º La graciosa zarzuela en un acto cuyo título es:

La cabra tira al monte.

- 4.º La bonita zarzuela nueva en un acto denominada:

TOCAR EL VIOLON.

PRECIOS.—Butaca con entrada 8 reales.—Idem de 2.º piso 5.—Delantera de 2.º piso con entrada 3.—Entrada principal 3.—Idem para el 2.º piso 2.

A las 8.

NOTA.—Se admiten abonos para las funciones restantes.

Las Delicias.

Gran funcion para hoy, 2.º de abono

(2.º serie.)

- 1.º Sinfonia.
- 2.º La zarzuela en tres actos:

EL RELAMPAGO.

A las 8.

Nota.—Queda abierto un abono por 20 funciones, bajo los precios siguientes: Plateas con 4 entradas, 440 rs.—Butaca con idem, 100 rs.—Silla de Tertulia, 80 rs.—Delanteras, de Paraiso, 60 rs.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.